

TRABAJO

Órgano de la Agrupación y Juventud Socialistas y de las Sociedades Obreras ● Aparece semanalmente

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

(Número suelto, 10 cts. | Fuera: trimestre 1'25 ptas.
Un mes 30 id. | Extranjero: id., 4'50 id.
Paquete de 30 ejemplares 1'25 pesetas

REDACCION Y ADMINISTRACION
Plaza 1.º de Mayo, núm. 9

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES

Conflictos sociales

El miércoles de esta semana sobrevino un conflicto entre «El Despertar Femenino» y «El Centro Industria Alpargatera», porque los fabricantes afinados a esta entidad, pretextando el que habían suprimido los intermediarios que reparten el trabajo entre las campesinas, declararon el boicot a nuestro compañero Carlos Soler.

Esta medida injusta la tomaron los fabricantes por considerar a Carlos Soler peligroso que trabaja por el tiempo contra los intereses patronales haciendo comprender a las mujeres las ventajas del contrato de trabajo y del 30 por 100 conseguido.

«El Despertar Femenino», considerando, a pesar de que Soler no es afiliado a la colectividad, que su labor es altamente educadora y beneficiosa para los fines que persigue, como la cuestión suya y como primera medida suspendió el trabajo en la fábrica de la Viuda de D. Francisco Vicente, que era la primera casa que había suspendido a este compañero: recabó la solidaridad de la Sociedad de Albergues y esta inmediatamente hizo una casa común con El Despertar para cuando una obra en construcción de una citada casa.

Los patronos, seguramente con el ánimo de amedrentar a las obreras, empezaron a repartir trabajo en sus fábricas, de la casa de referencia y de la de D. Rafael Ruiz que también había paralizado el trabajo, pero

viendo que estas compañeras no se inmutaban y lo rechazaban enérgicamente, las lanzaban al paro forzoso por ver si así conseguían quebrantar su espíritu de luchadoras y se sometían a sus pretensiones, no haciendo causa común con las huelguistas.

Los fabricantes habrán podido vencerse una vez más, que cuando no se tiene razón, ponerse enfrente de las organizaciones obreras, es jugar con fuego; la unanimidad de acción desarrollada en el presente caso por todas las sociedades ha sido absoluta, pues esta lección será tan convincente para los patronos que les hará comprender la necesidad de tener muy en cuenta al elemento obrero.

La solución dada a este asunto no puede ser más satisfactoria para los obreros, pues los fabricantes han tenido que reconocer la justicia que les asistía y considerar al compañero Carlos Soler, igual que a todos los que se dedican al mismo oficio.

Nosotros nos congratulamos de la solución dada al conflicto planteado y tenemos que advertir nuevamente a los fabricantes, que se vayan acostumbrando a los tiempos que vivimos y no sueñen en poder retrotraernos a aquellas épocas de su predominio, porque eso ya pasó para siempre.

OBREROS:

Leed y propagad

El Socialista

Lo bueno y lo malo

«De todo lo que se puede concebir en el mundo, y aun fuera de él, no hay más que una sola cosa que sin restricción se puede tener por buena, y esta es una buena voluntad.» (Kant). Y por lo tanto de lo demás que nos rodea no podremos nunca decir que es bueno o es malo, sin antes relacionarlo con otras cosas.

El agua se tiene por buena cuando es utilizada para beber, por ejemplo, pero será mala cuando ocasiona una inundación. La inteligencia, el juicio, la cortesía, son dotes deseables y buenos; pero pueden ser extraordinariamente perniciosos y malos, cuando la voluntad que de ellos ha de hacer uso es mala. Los dones de la fortuna, pueden ser buenos o malos, según al fin a que les destinamos; serán buenos cuando se utilizan v. g. para ejercer la caridad; pero serán malditos cuando se utilizan en disipaciones y vicios; y serán perniciosísimos si los utilizáramos para pagar un crimen como el llevado a cabo por Felipe II por mandato de San Pio V; quien pedía se buscara un criminal para matar a Isabel de Inglaterra.

Podríamos implantar una discusión entre lo bueno y lo malo, sin temor a que distara de la verdadera significación de bueno y malo; puede admitirse como bueno: *todo lo que vaya encaminado a la conservación y regeneración de la raza humana*; y por malo, *cuanto vaya para la destrucción y degeneración de la misma*.

Así pues, llamaremos a una doctrina, política, religiosa etc., buena o mala según las podamos colocar entre las primeras o segundas.

Ahora para calificar una doctrina sin temor a equivocarnos, no basta conocer su dogma, precisa además conocer los hechos realizados por ella.

Como nuestro primordial deseo, es hacer un estudio de la religión mirada desde el punto de vista ético, dirijámonos, con mayor atención sobre nuestro asunto. Pero antes precisa dar una sucinta idea de la religión.

Las religiones pueden ser naturales y positivas. En todas las religiones naturales, la moral y culto son cosa al parte; la moral exclusivamente es acto humano; la religión una personificación de la naturaleza y los distintos fenómenos son atribuidos a entidades de distintas formas; pero todas humanas en el fondo. En el culto solo se proponen atraerse la voluntad de los dioses; y sin preocuparse de las costumbres de los fieles, solo se interesan que estén las reas gordas y los frutos sazonados, que les ofrecen y que devotamente comen los sacerdotes.

En las religiones positivas, o sean las que están sujetas a un dogma; en estas ocurre lo propio por desgracia, la piedad a las clases incivilizadas en los pueblos cultos es la misma. El usurero y el ladrón público piensan atraerse a los dioses o al Dios, por medio de donativos al clero y haciendo iglesias y conventos, pero sin devolver los bienes mal adquiridos.

A medida que los pueblos se desarrollan y alcanzan mayor cultura, la religión se desenvuelve y de servidora en un principio, se hace señora luego para sojuzgar a los hombres que desde que nacen hasta la muerte están sometidos a reglamentaciones religiosas, vislumbrándose la tendencia teocrática.

La religión católica, la Iglesia de Roma, pertenece por lo tanto a las religiones positivas; y en ella pondremos marcada atención.

No vamos aquí a narrar la Historia de la Iglesia ni como nació del Brahamanismo; empecemos cuando tiene significación en la vida de los pueblos; cuando es influyente e interviene en el gobierno de los hombres, cuando es grande. Sirviéndonos de nuestra Historia patria, donde encontraremos más hechos de los que desearíamos, para poder deducir a posteriori, el alcance moral de la práctica religiosa; sin referirnos al dogma que como todo programa encierra cosas hermosas; pero la ciencia juzga la eficacia de un medicamento observando los hechos, y nunca por lo que dice el autor.

Llega la iglesia a alcanzar su grado máximo de esplendor, su mayor influencia política, y logra la implantación del Tribunal de la Inquisición; personificante en la más repugnante figura que presenta la Historia, en el inquisidor general

Torquemada, el ser nefasto, la representación de la criminalidad; quien no solo es premiado y goza de grandes privilegios de aquellos fanáticos Reyes Católicos sino que aun su nombre se conserva en la Historia, mezclado con tanto héroe y martir. El fue quien llevó a cabo la expulsión de los judíos, con aquella vergonzosa frase de «Judas, vendió....»; con ello propagó la unidad religiosa de España, condenando a miles de familias hebreas a perecer de hambre y demiseria, y terminar con la industria y el comercio. También la Iglesia fue la causante de la expulsión de los moriscos, quienes cultivaban nuestro suelo y a su partida quedaron transformados en páramos extensos, aquellos vergeles; violan los hogares de miles de seres condenándoles a morir carcomidos por las enfermedades, faltas de todo recurso y auxilios.

También la pérdida de nuestras colonias, fue en gran parte ocasionada por la Iglesia; cuando poseíamos las Islas Filipinas, allí se encontraban los jesuitas, quienes cometían los más ignominiosos atropellos, contra aquellos indígenas, pobres de espíritu abandonados por sus gobernantes. Nuestro gobierno enviaba allí hombres incapacitados, desconocedores del lenguaje del país; y servíanse de los jesuitas como intérpretes para hablar con el pueblo a su gobierno confiado; ¿y saben Vds lo que hacían aquellos rechonchos clérigos? Invertían los términos de las protestas cotidianas que contra ellos eran presentadas. De tal modo que aquel padre dolorido que protestaba, pedía justicia para el ultraje llevado a cabo por uno de aquellos, contra su hija; veía más tarde que el castigo impuesto al canalla era un premio. Aquellos ministros, habíanse olvidado de: Bienaventurados los que han hambre y sed de justicia».

GINES GANGA

(Continuará)

Laboratorio Farmacéutico Nacional

MADRID

Específicos, productos de farmacia, drogas, esencias de licor y perfumería.

Representante en este Partido judicial:

José Vives Vives.-Elche

De la semana

En los tres meses

Nos ha extrañado que el lunes pasado de los corrientes, al cabo de tres meses de lo sucedido con ocasión a los sucesos del día 28 del pasado Marzo, llamados varios compañeros al Juzgado de 1ª instancia, entre ellos, creemos que está amigo Botella y los tres jóvenes vocales Oliver, V. Hernández y Calles, los cuales al presentarse y declarar uno, se les notificó que estaban procesados.

De manera que a estos queridos compañeros se les ha procesado por los sucesos del 28 de Marzo pasado.

Después de haber pasado tres meses ahora se les llama a estos compañeros para cargarles un proceso más.

A lo visto, no saben en que consisten y lo hacen con nosotros; en que tienen que ocuparse.

Los Molineros

Nuestros compañeros molineros, en esta hora que escribimos estas líneas, encuentran en huelga general. Verdad que hay patronos que han cedido a la acción obrera, pero hay otros que satisfechos de su egoísmo, no quieren, y más, otro, después de firmar un acuerdo un informal infringiendo lo mismo, siendo uno de estos patronos males el Sr. Quesada.

Los trabajadores todos, les prestamos nuestra ayuda hasta que consigamos su resultado triunfante.

Se juega

No nos quieren hacer caso a pesar de decir tantas veces que se juega.

Las autoridades, no toman cartas para prohibirlo, es decir, puede ser que tomen...

Ya que la autoridad civil no prohibir esto, ¿por que no hace el tén de la Guardia Civil lo que puede no hay inconveniente, prohibiendo.

Si V. no sabe donde se juega yo puedo decir, pero creo que no sea necesario, por que V. Sr. Capitán, no

Convocatoria

Agrupación Socialista

Hoy a las tres de la tarde celebrará esta entidad junta general ordinaria.

Rectificación del Censo electoral

En virtud de lo dispuesto por los reales decretos de 18 de Junio pasado y 2 de Julio, va a realizarse una rectificación supletoria del Censo electoral.

La importancia de operación que tanto puede influir en venideras elecciones, nos obliga a los trabajadores a poner en ella toda nuestra atención.

Así es que recomendamos a todos los compañeros que no estén en el Censo, como así mismo los que tengan el nombre o alguno de los apellidos equivocados en las listas, acudan a la mayor brevedad posible ante los compañeros que a continuación estamos comunicando, con el fin de que en las próximas elecciones municipales estén ya subsanados todos estos errores.

Arrabal: Jaime Anton Amoros. Llano: Manuel Hida'go Macia. Centro: Ricardo Navarro Falcó. Santamaria: Antonio Cañizares.

¡Compañeros, no dejéis de cumplir este deber, por que es altamente necesario para la lucha contra el caciquismo!

Grandioso Mitin

El martes 9 de los corrientes tuvo efecto en el Teatro Llerente, un grandioso mitin en conmemoración al VIII aniversario de la Juventud Socialista obrera.

El local hallábase repleto, predominando el sexo femenino que solícito prestóse a confraternizar con

los ideales de justicia y de equidad.

Preside el compañero Juan Hernández concediendo la palabra a los compañeros V. Hernández, C. Soler, A. Cañizares, J. Barceló y el intelectual Claudio Franco.

Todos los oradores coincidieron en la necesidad de cambiar el actual regimen todo oprobio, única forma de que España camine al unisone con las demás naciones europeas, como tambien del inicuo procedimiento en la clase patronal en la última huelga. El Sr. Franco, peroró por la significación en la actual lucha del elemento joven, todo abnegación y aconseja secunden el ejemplo, todo el que de verdad sienta ansias de redimirse con lo cual quedaria completada la redención de la Humanidad.

Las Pastillas Pectorales Balsámicas del Dr. SOLER, quitan la tos por rebelde que sea. Veinte céntimos paquete en todas las farmacias y droguerías.

AVISO

Se pone en conocimiento del público que el día 30 de Junio se perdió una libreta en la cual iban anotadas tareas.

Dicha libreta llevaba el número 750 del gremio de costureros y se perdió de la calle Castelar a la de S. Joaquin.

Regamos a aquel que la haya encontrado la presente en la secretaría de la indicada Sociedad.

Leed "El Socialista"

... antipático de las cosas de... Pero de todos modos si no se pro-... cremos lo que siempre, que es... ba evidente, que... algo se gana... nonen la palabra las autoridades.

¿Se roba, eh?

... todas partes, se nos roba a los tra-... dores. La carne que se vende en la... necería, apesar de ser muy mala, ... aseguran que está falta de peso.

El arroz de las tiendas que ya está pe-... lo cuando se vá a comprarlo, tambien... falta de peso. En el pan, a pesar de... er mucha tierra y que cada día lo van... biendo, hay pan que le falta casi una... rta. Diga, Sr. alcalde: ¿Por qué no to... medidas para que no ocurra eso?

¿Que inconveniente hay para que no... lga el reposo?

Yo recuerdo en otras etapas políticas, ... el reposo salía y el pan no estaba... falta de lo que debía dar el tendero, ... mejor dicho, no se roba tanto al obrero.

... cuando tambien que actuando de... Presidente del Consejo o sea alcalde ma-... yor D. Francisco Galán, el repese salía... todos los días y tampoco se nos robaba... tanto.

D. Tomás ¿por qué no se sale ahora?

Sabemos todos que se nos roba desca-... radamente y esto, lo sabe el propio alcal-... de, más al no salir el reposo, no hará du-... dar de que en cuanto no se sale, es por... que habrá algún algo y este algo... ¿cual... es, Sr. alcalde?

E. DE ROGUSA

Se han puesto a la venta los si-... guientes folletos: «Las acusaciones... de Saborit contra Dato y Sánchez... Guerra», «El yo acuse de Marce... no Domingo» y «Los presupuestos... del Estado», por Alvaro Calzado... Precio: 25 céntimos.

Representante en ELCHE

Juan Barceló

Obreros, leed

EL SOCIALISTA

Círculo Obrero Illicitano

Concurso

Se saca a concurso la plaza de segundo conserje con el haber diario de una peseta cincuenta céntimos.

Las condiciones porque se ha de regir este dependiente, se hallan en la Secretaría de esta Sociedad a disposición de cuantos deseen solicitarla.

Las solicitudes irán dirigidas al presidente, en sobre cerrado y debidamente lacrado, admitiéndose estas, hasta el jueves 17, cinco minutos antes de las diez de la noche (hora oficial) que quedará cerrado el concurso.

SERVICIO MÉDICO

Arrabal: D. Juan Micó Serrano.

Centro y Santamaría: D. José Martínez Pérez.

Llano: D. Manuel Martínez Magro.

LA JUNTA

José Agulló Sánchez

LIBRERO IMPRESOR

Corresponsal de las principales librerías de España y Extranjero.

Depósito de las Bibliotecas de Sopena, Sempere, Renacimiento, Calleja, Hispania, etc., etc.

Canalejas, 5. — Elche.

OBREROS: Leed

El Socialista

Banco de Cartagena

Capital: 10.000.000

Reserva: 1.600.000

CASA CENTRAL: MADRID

SUCURSALES

Cartagena, Murcia, Sevilla, Alicante, Huelva, Cádiz, Málaga, Lilla, Lorca, La Unión, Aguilas, Orihuela, Cieza, Mazarrón, Caravaca, Hellín, Elche, Yecla y Cotana.

Realiza toda clase de operaciones bancarias

SUCURSAL DE ELCHE

Horas de Caja de 9 a 13

La Catalana

Gran Tintorería quita-manchas y limpieza a Presión de toda clase de prendas, montada al moderno sistema alemán.

JUAN CEVA NAVARRO

Tintes en todas clases de colores. — Se tintan lutos en 24 horas, empleando el negro carbón. — Especialidad en limpieza a seco de toda clase de prendas, se limpian trajes a seco en nueve horas.

ULTIMOS ADELANTOS

Se tintan impermeables. Las prendas negras se tintan en diferentes colores.

Despacho: Plaza Mayor, 16. Talleres: Plaza del Matadero.

ELCHE (ALICANTE)

¡Guerra a la usura!

¿Quiere usted adquirir una casa en propiedad para vivir, y no pagar nunca más alquiler?

¿Tiene usted sus fincas hipotecadas pagando cargas onerosas?...

Suscríbese ahora mismo a «Los Amigos Previsores», éstos le anticiparán el capital que usted necesita para ello con un interés de 2 por 100 anual.

Informes y folletos gratis a quienes los pida: dirigirse al Agente de

Los Amigos Previsores

Cartera de Alicante N.º 2

Política al alcance de todos

por el Marqués de Villaviciosa de Asturias

Precio: 0'50 pesetas

De venta, Librería AGULLÓ

Tip. J. Agulló Sánchez. — ELCHE